

## 17. Landespräventionstag in Sachsen-Anhalt – Der BDK engagiert sich im Zeichen der Prävention

08.11.2024

**Am 17. Landespräventionstag des Landespräventionsrates Sachsen-Anhalt am 06.11.2024, der stattfand, zeigte sich eindrucksvoll, wie viele Menschen, Institutionen, Organisationen, Vereine und öffentlicher Verwaltung sich für das Thema Prävention stark machen.**

Über 180 Teilnehmerinnen und Teilnehmer meldeten sich an, was die Bedeutung des Themas für die Gesellschaft unterstreicht.

Der Landespräventionstag zum Thema „Demokratie schützen – Prävention zur Stärkung der demokratischen Resilienz“ fand als Präsenzveranstaltung in den Räumlichkeiten der IHK Magdeburg statt.

Der BDK nahm mit einem Stand „Markt der Möglichkeiten“ teil und konnte dort gezielt Einblicke in die kriminalpolizeiliche Prävention geben. Die Teilnahme an den Vorträgen und Workshops war für uns dann auch möglich. Besonders hervorzuheben war das Interesse an den Präventionsangeboten für ältere Menschen, Kinder und Jugendliche. Die Informationsmaterialien zu Themen wie „Schutz vor Internetkriminalität“ und „Sicherheit in den sozialen Medien“ stießen auf großes Interesse. Besonders die Malbücher und speziell gestalteten Materialien für Kinder und Jugendliche kamen bei den Besuchern gut an und boten einen leichten Zugang zu wichtigen Themen der Sicherheit.

Neben der Aufklärung stand auch die Netzwerkarbeit im Fokus: Der Landespräventionstag brachte Vertreter aus Gesellschaft, Institutionen und Landesbehörden zusammen und ermöglichte es, wertvolle Kontakte für zukünftige Projekte zu knüpfen.

Das gemeinsame Ziel aller Akteure: durch gezielte Präventionsarbeit bereits im Vorfeld deviantem Verhalten entgegenzuwirken und vulnerable Menschen vor Straftaten zu bewahren. „Prävention im Vorwege erspart Kosten und mühselige Aufarbeitung“ so das Credo, das die Teilnehmenden vereinte. Der Landespräventionstag machte deutlich, dass nur durch die Zusammenarbeit vieler Akteure eine umfassende Präventionsarbeit gewährleistet werden kann – ein Netzwerk, in dem jedes Rädchen dazu beiträgt, unsere Gesellschaft sicherer zu machen.